

Blidah, Décembre 1901

*Cher ami,*

*Comment vous raconter cette année 1901 ? Tout semblait se dérouler sans encombre avec les activités habituelles de la ville. Seul un petit problème au sujet des spectacles du Théâtre interrompus subitement en cours de la saison : le contrat avec la troupe du Théâtre municipal d'Alger n'ayant pas été renouvelé pour des raisons financières. Rassurez-vous, les blidéens ont quand même pu assister à la représentation de quelques pièces proposées par la municipalité avec des troupes venant de France: l'Aiglon le 13 avril 1901.(1)*

*Il faut signaler la parution à partir du 28 avril d'un nouvel hebdomadaire « Les nouvelles de Blidah» (2) créé et dirigé par le sénateur Gérente dont l'unique but affiché est l'attaque en règle de la municipalité de Mr Mauguin et de son journal Le Tell.*



*Je vous ferai cependant l'économie des propos peu amènes échangés par les deux adversaires à travers leurs journaux respectifs.*

*Enfin, on peut dire malgré tout que cette vie municipale*

suivait son cours quand s'est produit un véritable tremblement de terre (rien à voir avec ceux de 1825 ou 1867) mais plutôt un séisme politique lorsque le conseil d'état dans son arrêté du 27/7/1901 a annulé les élections de l'année précédente. Ce sont M Ricci et M Bérard qui l'avaient sollicité, aidés en cela par le Sénateur Gérente et le Député Marchal. (3)

Quelles sont les causes exactes qui ont justifié l'annulation des élections ?

Des inscrits sur les listes électorales qui n'auraient pas dû l'être. Pour essayer de bien comprendre, il faut remonter au décret Crémieux accordant la nationalité à tous les israélites d'Algérie. Dès ce moment, ils étaient Français et devenaient donc des électeurs. Mais c'est là le problème, il fallait que chacun d'eux présente « un certificat d'indigénat » pour s'inscrire sur les listes électorales car les israélites venant de Tunisie et du Maroc n'étaient pas concernés. (4) Une étape que la municipalité Mauguin avait, semble-t-il, oubliée !! Ce sont donc ces 150 électeurs de 1900 qui ont été la cause de l'annulation. Ils ont donc été rayés des listes électorales. Leur absence sur les nouvelles listes électorales a permis cette année la victoire de Mr Le Goff lors des nouvelles élections le 30 octobre et 6 novembre.

(5)

On a remarqué en analysant les chiffres que ce sont les Français récemment naturalisés (Espagnols, Italiens) qui ont fait basculer l'élection. (7)

Ces résultats ont bien entendu provoqué quelques manifestations (6) de joie d'un côté et de protestations de l'autre mais voilà maintenant Blidah dirigée une nouvelle équipe menée par Mr A. le Goff. Les nouveaux élus les plus connus sont M Chapus, Ricci, Berard, Texier ou encore Messange. Souhaitons-leur de réussir pour le

*grand bien de Blidah. Ils ont des chantiers importants à poursuivre, pont sur l'oued el Kébir au niveau de l'abattoir et surtout achever la construction d'une nouvelle école Franco-Arabe rue Bab el Rabah. J'en profite pour vous signaler que l'ancienne municipalité avait tenu à rendre hommage à 2 personnalités par un décret du 18 mars en baptisant la rue Bab El Rabah du nom du Gouverneur Général Tirman et la rue Bab El Sebt du nom du Commandant Lamy.*

*Je voudrais terminer ma lettre en vous racontant une anecdote qui a bien fait parler et qui a amusé Blidah. Figurez-vous que le coiffeur du salon de l'Atlas, rue Lamy, un mien cousin, a parié qu'il serait capable de raser un blidéen au milieu des fauves dans la cage aux lions du cirque de passage dans la ville. Et il l'a fait. (8) Encore quelques mots pour vous dire qu'en février 2 panthères ont été tuées dans la montagne autour de Blidah. (9)*

*A la prochaine, chers amis.*

*Jean de Blida*

(1) : Le Tell 13/04/1901

(2) : Les Nouvelles de Blida 28/04/1901

(3) : Le Tell 07/09/1901

(4) : Les Nouvelles de Blida 09/06/1901 ; 16/06/1901 ; 10/11/1901

(5) : Le Tell 24/10/1901

(6) : Le Tell 30/10/1901

(7) : Le Tell 06/11/1901

(8) : Le Tell 08/06/1901

(9) : Le Tell 09/01/1901

